

FONDO MONETARIO INTERNACIONAL

GRUPO DEL BANCO MUNDIAL

BANCO INTERNACIONAL DE RECONSTRUCCIÓN Y FOMENTO

CORPORACIÓN FINANCIERA INTERNACIONAL

ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE FOMENTO

CENTRO INTERNACIONAL DE ARREGLO DE DIFERENCIAS RELATIVAS A INVERSIONES

ORGANISMO MULTILATERAL DE GARANTÍA DE INVERSIONES

J

Comunicado de prensa n.º 51 (S)

13 de octubre de 2008

Palabras pronunciadas por el Excmo. Sr. **ZORAN STAVRESKI**,
Presidente de las Juntas de Gobernadores
y Gobernador del Fondo y del Banco
en la sesión conjunta de clausura

Palabras pronunciadas por el Excmo. Sr. **ZORAN STAVRESKI**,
Presidente de las Juntas de Gobernadores
y Gobernador del Fondo y del Banco
en la sesión conjunta de clausura

Señores gobernadores:

1. Al clausurar las Reuniones Anuales de 2008, un año en cierta medida sin precedentes, quisiera pasar revista a las principales cuestiones examinadas y sus implicaciones para las prioridades de trabajo del FMI y el Banco Mundial en el próximo año.
2. **En primer lugar**, estas Reuniones Anuales se recordarán como las celebradas en medio de una fuerte crisis en los mercados financieros. En este sentido, comenzamos a tomar nota de las enseñanzas que están surgiendo. Destacamos que, si bien las autoridades de cada país deben contribuir a mitigar los efectos de la crisis, el FMI sigue estando en una posición que le permite —con la colaboración del Foro sobre Estabilidad Financiera— ayudar a prevenir y resolver crisis financieras internacionales y divulgar prácticas óptimas. Un aspecto particularmente valioso es el carácter casi universal del FMI, y su perspectiva multilateral, centrada en las repercusiones transfronterizas y las interrelaciones entre los sectores macroeconómico y financiero. También tomamos nota de que una capitalización adecuada y una política de gestión de riesgos prudente han mantenido al Banco en una posición sólida, con la capacidad de ampliar el crédito en respuesta a la demanda de los clientes.
3. **En segundo lugar**, la escalada de precios de la energía y las materias primas no solo ha agravado el impacto de la turbulencia en los mercados financieros, sino que también ha tenido un alto costo en los balances de los países y ha puesto en peligro los avances logrados en la reducción de la pobreza. Celebramos la puesta en marcha del Nuevo Acuerdo para una Política Alimentaria Mundial y el establecimiento del Programa de Respuesta a la Crisis Mundial de los Alimentos, anunciados por el Banco, y sus continuos esfuerzos, conjuntamente con el FMI, por brindar a los países miembros asistencia financiera adicional y asesoramiento de política económica. Instamos a la comunidad de donantes a contribuir a estos esfuerzos cumpliendo sus compromisos de aumentar la ayuda a los grupos más vulnerables.
4. **En tercer lugar**, especialmente en este momento crítico, los gobernadores instaron al FMI y al Banco Mundial a aprovechar las oportunidades de progreso y cambio a fin de seguir siendo relevantes para los países miembros. Celebramos la reforma de las

cuotas y la representación en el FMI. También expresamos nuestra satisfacción por las deliberaciones que se están llevando a cabo en el Banco Mundial para definir opciones concretas sobre la voz y la participación e instamos a esta institución a llegar a un consenso sobre un plan integral de reformas. No obstante, reafirmamos la importancia de seguir examinando la cuestión de la estructura de gobierno a nivel más general en ambas instituciones, y respaldamos el enfoque de tres frentes propuesto por el Director Gerente del FMI al respecto.

5. **Por último**, analizamos otros desafíos clave, y acordamos que es crucial tomar medidas frente al cambio climático como parte de la agenda del desarrollo y la reducción de la pobreza, ya que este fenómeno podría comprometer los avances logrados por los países para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio. En este contexto, también coincidimos en la importancia de aumentar la ayuda, mejorar su eficacia y garantizar su suministro dentro de la actual estructura de la ayuda más compleja.

6. Señores gobernadores, ha sido un privilegio para mí presidir este año las Reuniones Anuales de las Juntas de Gobernadores. Les agradezco su apoyo y colaboración, que se han traducido en unas reuniones provechosas. Permítanme reiterar mi profundo agradecimiento al Sr. Strauss-Kahn y al Sr. Zoellick por el liderazgo eficaz que han mostrado en estos momentos difíciles. También quisiera reiterar mi plena confianza en el personal de las instituciones de Bretton Wood por su experiencia, dedicación y continuos esfuerzos.

7. Quisiera asimismo agradecer al Sr. Anjaria y a la Sra. Georgieva y al personal de la Secretaría Conjunta, especialmente a la Secretaria Adjunta de Conferencias, la Sra. Yeo, por la exitosa organización de estas reuniones, así como a las autoridades de Estados Unidos por su hospitalidad y asistencia.

8. Por último, quisiera felicitar al señor Ministro de Vietnam, Nguyen Van Giau, quien me sucederá como Presidente de las Reuniones Anuales de 2009.

9. Señores gobernadores, les deseo a todos un buen viaje de regreso y me despido de ustedes hasta el próximo año en Estambul.